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AÍDA BALDINI NO ALCANZÓ A DURAR NUEVE MESES AL FRENTE DE LA CORPORACIÓN NACIONAL FORESTAL: 

Críticas a gestión y paro de trabajadores sellaron 
la salida de la directora ejecutiva de la Conaf 

SOLEDAD NEIRA FARÍAS 

“No se termina el paro, porque este era 
el primer punto para avanzar en el diálogo 
y que empecemos a conversar con un 
director nuevo, con el que ya hablamos y 
nos juntaremos mañana (hoy). Nuestro 
objetivo ahora es que se retrotraiga la 
estructura que ella hizo con sus amigos y 
no con los trabajadores”, afirmó Caría 
Vargas, presidenta de la Federación Nacio- 
nal de Sindicatos de la Corporación Nacio- 
nal Forestal (Conf) 

Se trata de una organización que reúne 
aB sindicatos —que incluyen a guarda- 
parques, profesionales y administrativos, 
desde donde valoraron la salida de Aída 
Baldini, la ingeniera forestal que no alcan- 
26 estar nueve meses en la dirección 
ejecutiva de la institución, en la que tenía 
una carrera de más de 34 años. 

Fue un escueto comunicado, sin firma, el 
que dio cuenta de la "renuncia voluntaria” 

   

de Baldini a quien el Ministerio de Agricul- 
tura agradeció por "su destacada gestión y 
valioso trabajo, especialmente en la trami- 
tación de la ley que creó el nuevo Servicio 
Nacional Forestal (Senafor)”. 

Y es justamente ese desempeño el que 
cuestionaron los trabajadores, con quienes 
tuvo reiterados choques. 

Hace una semana, en la comisión de 
Agricultura del Senado, Baldini debió 
escuchar duras críticas a su gestión, princi- 
palmente por las decisiones que tomó en la 
preparación de la puesta en marcha del 
nuevo Senafor. 

La acusaron de contratar a personas sin 
experiencia, por ejemplo, para la gerencia 
dde combate de incendios forestales, cargo 
para el que Baldini sumó a un oficial en 
retiro del Ejército que estuvo en la Región 
del Maule durante la emergencia por los 
incendios forestales. 

Además, le enrostraron un presunto 
maltrato verbal ala directora regional de 

  

Maule de Conaf, durante una reunión en la 
que había más personas, por lo que la 
denunciaron invocando la Ley Karin. 

Los trabajadores cuestionaron también 
las decisiones respecto de las áreas en que 
se deben distribuir las funciones, acusán- 
dola de ignorar la opinión de los sindicatos. 

“Yo no acepté este cargo para pelear 
con los sindicatos, Son 34 años en la 
Conaf, me considero una trabajadora 
más (-.), me ha dolido reharto todo lo 
que han dicho. Yo acepté el cargo por- 
que el Presidente (Gabriel Boric) me lo 
pidió (..). Uno de los cargos más difíciles, 
porque veníamos de un incendio con la 
muerte de 137 personas”, respondió 
entonces Baldini, quien reconoció las 
dificultades que ha tenido la implemen- 
tación del Senafor. 

Pero ninguna explicación convenció a los 
trabajadores, quienes hoy cumplen 12 días 
en paro, lo que mantiene a gran cantidad 
de parques nacionales sin control de acce- 
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so, pese a que se siguen vendiendo entra- 
das mediante la plataforma. 

Aquella es una situación que tiene 
muy preocupado al sector turismo, dijo 
la senadora Alejandra Sepúlveda 
(FRVS), presidenta de la Comisión de 
Agricultura del Senado, en la sesión 
anterior de la comisión. 

El ministro de Agricultura, Esteban 

y 
RENUNCIA.— La Conaf depende del Ministerio de Agricultura. En la foto de archivo, la re- 
nunciada Aída Baldin, flanqueada por el secretario de Estado Esteban Valenzuela. 

Valenzuela (PPD), después de haberse 
excusado en dos oportunidades, asistió 
ayer a la sesión que se realizó en Arica, 
donde se esperaba que pudliera referirse a 
la salida de Baldini, Pero no lo hizo porque 
se trataba de temas específicos. 

En la Conaf, y como subrogante, asumió 
el ingeniero forestal Rodrigo Illesca, quien 
ocupaba el cargo de subdirector. 

  

    
  

  

Diálogo sobre participación de alumnos y funcionarios: 

Consejo de la Universidad 
de Chile podría debatir 
aspectos clave de la 
triestamentalidad 
. 
Instancia, compuesta principalmente por decanos, abordaría 
temas como el quorum con que serán elegidos los participantes     La falta de inversión privada y de oferta laboral formal en la ciudad es vista por los gremios como la 

causa del desborde del comercio ilegal. La alcaldía dice que busca acotarlo y formalizar a quienes lo ejercen. de los Consejos de Facultad. 

MACARENA CERDA M. 

En la sesión plenaria que tuvo 
ayer el Senado Universitario de 
la U. de Chile, la rectora Rosa 
Devés dio a conocer la iniciativa 
solicitada por el Consejo Uni- 
versitario —formado por deca- 
nos, representantes gremiales, 
de estudiantes y del Presidente 
de la República— para ser parte 
del debate de la 
triestamentalidad, 
al verse impactado 
por la medida que 
busca que alumnos 

  

  

DUDAS 
La instancia de 
podría, eventualmente, 

Definición 
de la instancia 

Luego de la asamblea, la rec- 
tora sostuvo a “El Mercurio” 
quese pondrá “en tabla en la si- 
guiente sesión para definir 
también cómo sería” el proce- 
so, con los pormenores de su 
duración y forma de desarrollo. 
Asimismo, aseguró que el tema 

“nos parece que es 
bueno conversarlo. 
No es por una des- 
confianza, ni pen- 
sar que la atribu- 

  

logo 

  

   

“Persisten dudas 
sobre la legalidad” 

      

   

   

        

   

            

   
   

    

   
   

    

   

    

Lo que sí se abordó ayer en el 
Senado Universitario fue un “re 
curso de reconsideración” pre- 
sentado por un grupo de sena- 
dores el 22 de mayo, respecto de 
la triestamentalidad. Pero la en- 
tidad rechazó pronunciarse, al 
considerar que no cuenta con las 
competencias jurídicas para 
abordar solicitudes de carácter 
administrativo. Según expuso el 
equipo jurídico de la mesa, ni los 
estatutos ni el reglamento inter- 

Locales de P. Montt adhieren a reclamo de ilegalidad: 

Crecen los cuestionamientos 

a la nueva ordenanza sobre el 
comercio ilegal en Valparaíso 
La Cámara de Comercio comunal hizo llegar una carta a la 
alcaldesa, en la que le pide suspender la entrega de permisos 

  

y funcionarios vo- — serrechazada porel — ciónestáenelCon-  nocontemplan estas figuras, por precarios y poner en marcha un plan erradicador. 
ten en los consejos — Senado Universitario. — sejo, sobre eso hay — lo que admitirlas atentaría con- 
delas16 facultades. ea Claridad que no, > trael principio de juridicidad es- MAURICIO SILVA 66 ! 66 . 

El martes, el pero (hay) una vo- — tablecido en la Constitución. La primera Las autoridades 
Consejo Universitario apoyó la — luntad de dialogar que a mí me Noobstante, varios senadores Comerciantes ubicados en — goción y la más deben tener el valor de 
idea de que la rectora “promue- — parece sana propusieron que los anteceden- torno ala histórica avenida Pe- — “ 
va ante el Senado Universitario Asimismo, subrayó que el — tes sean derivados a la contralo- dro Montt de Valparaíso anun- importante que debe poner por delante las 
la creación de una instancia de proceso de diálogo busca desa- — ríainterna, para zanjar las dudas ciaronquesesuman al reclamo — ggloptar la necesidades de orden 
diálogo cuyo propósito sea ca- — rrollarse “como un grupo de — sobre la legalidad del proceso. — deilegalidad que, con el patro- ON ' 
nalizar propuestas para armoni- — trabajo. Es importante enten- La idea fue acogida como una cinio del abogado Rodrigo Díaz Municipalidad es de la ciudad y no 
zar la modificación del Regla- derlo así, no es una negocia- forma de dejar establecido un Yubero, esta mañana interpon- suspender la entrega de seguir esta costumbre de 
mento General de Facultades y — ción, porque no hay propues- — precedente. drán ante el municipio sus pa- Ñ ñ . 
del Reglamento General de Elec- — tas en este momento contras- Entre los argumentos que se res del “Comercio Unido”, que permisos ambulantes conseguir votos a partir 
ciones y Consultas”, con 16 vo- — tantes respecto de los puntos — expusieron está el de Sergio Mic-— congrega a los locatarios de la durante todo 2025”. 
tos a favor y uno en contra. 

Lo anterior, para determinar 
aspectos pendientes de resolu- 
ción como, por ejemplo, la defi- 
nición de los “quorum de partici- 
pación electoral y el número mí- 
nimo y máximo de consejeros 
de libre elección, respetando en 
todo momento las competen- 
cias de cada órgano colegiado 
superior de la universidad”, se- 
gún se lee en el documento que 
Devés preparó para el Senado 
Universitario. 
Aunque el anuncio no lle- 

gó a ser discutido ayer, al- 
gunos senadores argu- 
mentaron que la discusión 
ya ha avanzado bastante 
¿nel ente colegiado como 
para incluir en 
este período al 
Consejo. Asi- 
mismo, según 
integrantes de la 
instancia, aún de- 
be resolverse có- 
mo sería el proce- 
so de diálogo, cómo. 
se realizaría o cuánto 
duraría. 

  

que quedan, sino que le llama- 
mos armonización”. 

    

   

                    

   
   

      

   

                

   

co —de la Facultad de Gobier- 
no—, quien indicó que, “a pesar 
de la exhaustiva e ilustrada posi 
ción de la Dirección Jurídica, ein- 
cluso del Consejo Universitario, 
persisten las dudas acerca de la 
legalidad (de la triestamentali- 
dad), o el respeto y la restricción 
dela normativa en la tramitación 
de la reforma al reglamento”. 

Lasenadora María Soledad Be 
rríos —de la Facultad de Medic 
'na—añadió que “lo que se estaba 

solicitando era que suspenda- 
mos (la votación sobre 

triestamentalidad), 
no sigamos votando 
mientras no se acla- 
re una situación ju- 
rídica que desco- 
nocíamos (...). 
Uno podría, ante 
un impasse de esa 
naturaleza, consul- 
tara losexpertosde 
Ja Facultad de De- 
recho, que era lo 
que habíamos pro- 
¡puesto, o a la contra- 
loría, si ustedes lo 

estimaran”. 

calle Condell y aledañas, tam- 
bién tradicionales. 

La ordenanza comenzó a re- 
girjunto a un plan fiscalizador 
descis semanas, que el mié 
les fue resistido con barricadas 
por ambulantes de la calle 
Uruguay 

“Necesitamos autoridades 
conel valor de poner por delan- 
te las necesidades de orden de 
la ciudad y no seguir esa cos- 
tumbre de conseguir votos a 
partir de los ambulantes”, j 
ficó Marisole Mujica, presiden- 
ta del comercio del “barrio Pe- 
dro Montt”, que aglutina 35 lo- 
cales en torno a esa avenida 
porteña, entre calles Edwards y 
Francia y de Brasil a Colón. 

“Creemos que hay un princi- 
pio de ilegalidad porque la or- 
denanza solo establece prohibi- 
ciones generales y no considera 
lugares específicos claros para 
dar permiso al comercio ambu- 
lante”, añade la dirigenta. 

Tal es la tesis del abogado 
Díaz Yubero al patrocinar este 
reclamo, que puede escalar has- 
ta la Corte de Valparaíso en ca- 

        

PATRICIO VEAS 
CÁMARA DE COMERCIO DE VALPARAÍSO 

so de ser rechazado en esa sede 
administrativa. “Hay un caso 
palmario de desviación de fi- 
nes”, dice el profesional, que 
enfatiza que la ley 21.426 contra 
el comercio ilegal busca restrin- 
giral máximo la venta callejera. 

Díaz Yubero critica que la or- 
denanza establezca prohibicio- 
nes absolutas de ejercer el co- 
mercio ambulante solo en sec- 
tores acotados de la ciudad, 
pues, a su juicio, invierte el te- 
nor de loque la ley busca: que el 
ejercicio excepcional autoriza- 
do para ejercerla venta callejera 
esté restringido a ciertas zonas. 

Marisole Mujica, que es due- 
ña de un salón de belleza en la 
esquina de Pedro Montt con 
Las Heras, señala que esa inter- 
sección es uno de los puntos 
críticos del comercio ambulan- 
te. “Son varias las esquinas sa- 
turadas de vendedores calle 
ros, donde no se puede transi- 
tar. Mafías se apoderan de ellas 

  

  

de los ambulantes”. 
  

MARISOLE MUJICA 
BARRIO PEDRO MONTT 

y ofrecen medicamentos y artí- 
culos robados. Descargan mer- 
caderías de camionetas con 
gente a cargo”, describe, 

Plan de acción 

Por su parte, la Cámara de 
Comercio de Valparaíso, que 
agrupa a los vendedores deta- 
llistas de la comuna y que en 
principio valoró como “un 
avance” la entrada en vigencia 
de la nueva normativa, ayer hi- 
zo llegar una carta ala alcaldesa 
Camila Nieto (FA), en la que le 
piden acompañarla de un “plan 
de acción” de 7 puntos. Entre 
ellos, suspender toda entrega 
de permiso ambulante precario 
durante todo este año, erradi- 
car el comercio callejero no au- 
torizado mediante multas y de- 
comisos, y subsidios de arrien- 
dos de Sercotec para que parte 
de los ambulantes autorizados 
postulen a galerías céntricas. 
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